

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8. ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados á precio  
convencional. La correspondencia toda al di  
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXIV. NUMERO. 5747

MADRID. LUNES 25 DE AGOSTO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

DILIGENCIAS A PANTICOSA. GRAN  
rebaja de precios. L. Ramirez, Alcalá,  
12.—Madrid.

VIAJE DIRECTO DE SANTANDER A  
San Juan de Luz (Francia) en ocho  
horas, por magníficos vapores.  
Se expenden billetes en las estacione  
del ferrocarril del Norte y en Sant  
ander, casa Martin de Vial, Muelle,  
núm. 14, segundo.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.  
LINEA REGULAR SEMANAL

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico

YAPOR

BRITANNIA,

de VIGO el 1.º de Setiembre,

y de LISBOA el 2 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los

billetes tórnense con anticipacion.

Para pasaje y fletes al agente general,  
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

AVISO IMPORTANTE

para todos los que cobran

PENSIONES EN FILIPINAS.

Se ha establecido una agencia para el cobro en Filipinas de toda clase de pensiones, bien radiquen los interesados en Madrid ó provincias, con la garantía de una casa de comercio, que será la encargada de hacer los pagos.

Para pormenores, dirigirse á la calle de Lope de Vega núms. 36 y 38, 2.º izquierda, de nueve á once de la mañana ó de cinco á siete de la tarde, y por escrito á dicho domicilio, á nombre de

Agencia de cobros en Filipinas.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica al frente de su seccion oficial, las siguientes noticias referentes al movimiento carlista:

Vascongadas. — Las facciones navarras y guipuzcoanas iban en direcc

cion á Lecumberri, con objeto, al parecer, de atacar á Tolosa. La columna Loma llegó á dicha ciudad.

—El gobernador de San Sebastian ha impuesto una multa de 500 duros al ayuntamiento de Oyarzun, por querer sacar de dicha ciudad una gran cantidad de raciones de vino para los carlistas.

—El vecindario de San Sebastian, con el mayor desprendimiento, ha facilitado los recursos necesarios para instalacion de un hospital provisional.

—Los carlistas en la accion de Oyarzun experimentaron grandes pérdidas, y han tenido que recurrir á los pueblos fronterizos de Francia para proporcionarse medicos.

—El capitán general de Aragon se ha unido con la division de Rivera, y caerá de un momento á otro sobre Estella.

Aragon.—La faccion Seco, con solo 20 hombres, la mitad desarmados, pasó por las Parras con direccion al Forcall; el resto de la partida vaga dispersa en pequeños grupos, huyendo de la activa persecucion de las columnas.

Ha sido nuevamente batida en término de Alorza la partida Calvo. Es de creer que ambas se disuelvan completamente, pues en seis dias han sido batidas seis veces.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido, con fecha de ayer, la siguiente circular:

«Considerando que el mérito que puedan contraer en campaña los jefes y oficiales destinados á los ejércitos de operaciones no debe sujetarse á tiempo fijo y determinado, y si únicamente á los hechos que realicen en las funciones de guerra á que concurren, el gobierno de la república se ha servido derogar el art. 2.º de la circular de 27 de marzo último, y disponer en consecuencia que en lo sucesivo no se circunscriban á plazo determinado las recompensas que lleguen á merecerse por accion de guerra, y de las cuales se hagan dignos los militares de todas clases.»

Segun telegrama del gobernador de Guadalajara, el resto de la caballería del cabecilla Villalain, estuvo ayer noche en Riofrio y límites de la provincia de Soria. Perseguidos por la guardia civil los quince infantes segregados de aquella antes de la derrota refe

rida, entraron anteayer en la provincia de Teruel por Ródenas.

Ayer descendió notablemente la temperatura en Madrid, no excediendo en su máximo de 26.3 grados.

Sigue inalterable, segun el Siglo Médico, el buen estado de la salud pública; continúan reinando las mismas enfermedades que en las anteriores semanas, sin haberse aumentado en número y en intensidad, á excepcion de algunas afecciones catarrales y gástricas, y particularmente las diarreas que se sostienen con cierta tenacidad, á pesar de emplearse las medicaciones más convenientes.

El curso por lo regular mortífero de las dolencias crónicas, no ha sido tan rápido, efecto sin duda de lo bonancible del tiempo: así es que las defunciones disminuyeron, sucumbiendo algunos á congestiones cerebrales y lesiones de la médula espinal.

Segun telegrama del brigadier encargado de la capitania general de la Coruña, han sido capturados por fuerza de Murcia en las inmediaciones de Ver, ocho carlistas de la partida Ostendi, entre ellos su secretario. Se apresaron tres fusiles y un trabuco. El día 20 apareció en Cauriel una partida fuerte de 60 hombres quemando el registro civil. Se persigue activamente á ambas partidas.

Nuestro colega la República, confirmando una noticia dada por nosotros y negada por la Prensa, dice que ha sido sorprendida la buena fé de este diario al consignar que el señor ministro de Gracia y Justicia no ha obrado de acuerdo con el informe de los tribunales en la concesion del indulto á don Miguel Ponce de Leon. La República insiste en que dicha gracia se otorgó, no solo perfectamente de acuerdo con el favorable informe de la audiencia de Albacete, sino con arreglo á la práctica establecida y seguida por los gobiernos monárquicos; y por más que el informe en esta materia, de los juzgados, á quienes no se consulta, sea respetable, el emitido por las audiencias á quienes se pide siempre, y en donde como en el crisol se depuran los hechos, lo es mucho más.

«Por lo demás, añade, hace un mere

cido y justo elogio de nuestro respetable amigo el Sr. Moreno Rodriguez, al confesar que se ha negado de una manera terminante á las exigencias de algunos diputados que le han pedido indultos de reos que no hicieron la instancia antes de haberse abolido esta prerrogativa del Poder ejecutivo, hecho que por sí solo dá la medida de la rectitud con que procede el ministro de Gracia y Justicia.»

Los presos que procedentes de Zaragoza han llegado á esta capital son 72; van destinados á Ultramar y pertenecen al regimiento de Saboya y cazadores de las Navas. Han venido custodiados por una compañía del primer batallón de Asturias.

La Caja de Ahorros del Monte de Piedad de Madrid ha vuelto á entrar en sus condiciones normales de algunas semanas á esta parte. Ayer ingresaron 166816 rs. y se devolvieron 89164.

Nos escriben de Campo Real que la feria verificada por primera vez en dicha villa los dias 20 al 22 del corriente, ha estado muy concurrida, habiéndose hecho gran número de transacciones, especialmente en ganado mular y de cerda, y sin que haya habido que lamentar el menor desorden.

Algunos vecinos de la calle de la Montera, recordando la catástrofe ocurrida en la de Toledo, están profundamente alarmados, segun nos dicen, sabiendo que en el cuarto principal interior de una de las casas existe un depósito de petróleo, siete carros de municiones y 2000 carabinas. Nos dicen tambien que se ha dado parte á la policía, pero que nada ha podido hacerse porque este asunto es de la competencia de la autoridad judicial. De todos modos, el hecho merece llamar la atencion de quien corresponda, á fin de evitar un nuevo siniestro.

Ha llamado la atencion de algunos militares distinguidos el brillante estado de personal y policía de los individuos del primer batallón de Asturias, llegado recientemente á esta capital.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 23 (noche).  
El ministro de negocios estranjeros, duque de Broglie, ha pronunciado un notable discurso en un banquete celebrado hoy.

Ha dicho que el gobierno no combate la opinion pública, pero sí los principios destructores de todo orden social.

Ha declarado que la Asamblea nacional resolverá los graves problemas políticos pendientes, sin atender á predilecciones personales.

Ha terminado haciendo grandes elogios á las cualidades personales del mariscal Mac-Mahon, quien, ha dicho, es un modelo de honor y de lealtad.—Fabra.

La sesion de hoy en las CORTES CONSTITUYENTES empezó á las ocho y media, bajo la presidencia del Sr. Peral.

Se leyó una proposicion pidiendo que la cámara se declarase en sesion permanente hasta discutir los proyectos más importantes, suspendiéndose despues las sesiones por dos meses. El Sr. Colubi la apoyó, fundándose en que esta cámara es impotente para todo, y sus deliberaciones completamente estériles.

Despues de un largo discurso, la retiró, pero el Sr. Casaldueño la hizo suya, pues aunque la minoría no estaba conforme con la proposicion, deseaba que hubiese votacion sobre ella para conocer las intenciones de la mayoría.

Leída nuevamente con las firmas de los Sres. Casaldueño y Santiso, fué desechada por 68 votos contra 8.

Entrando en la órden del dia, continuó la discusion del suplicatorio para procesar al Sr. Gonzalez Chermá.

El Sr. Orense (hijo) habló para alusiones, y el Sr. Sainz de Rueda defendió el suplicatorio, haciendo una reseña del canton castellanense.

El Sr. Torres habló en contra, contestándole el Sr. Gil Berges.

Y se suspendió la sesion.

Una carta de San Sebastian dice que el día 20 se pasó sin novedad en Ren-

En seguida tomó algunas llaves que necesitaba, y salió del hospital.

XIX.

El rapto.

Marta, que habia hecho una larga escursion aquella tarde, volvió á su casa meditando y madurando un proyecto que momentos antes acababa de germinar en su mente. Cuando hubo completamente realizado sus ideas era ya la hora de la retreta.

Se dirigió á la habitacion de sor Beatriz que estaba haciendo ya los preparativos para acostarse y le anunció que venia á suplicarla que hiciera el sacrificio de su sueño porque necesitaba de sus servicios aquella noche.

Beatriz, tan buena y complaciente mo su compañera, consintió desde luego á todo lo que de ella se exigió. Sor Marta la hizo presente que se trataba de un asunto para el cual era preciso algun valor y la pobre hermana temblaba ya de miedo, pero sin dejar por eso de acudir á donde las circunstancias la llamasen.

A las nueve salian las dos hermanas de la Visitacion.

Como Beatriz manifestase ya alguna emocion penosa al encontrarse de noche en la calle, Marta la hizo presente que se dirigian al hospital y que por consiguiente nada podía sucederles de malo, bajo el techo protector de su antiguo monasterio.

Entraron en él sin que produjera la menor sorpresa el verlas allí, toda vez que Marta, cuando las necesidades lo exigian, no se retiraba á su casa y pasaba allí las noches.

En el edificio no reinaba una oscuridad completa; las salas estaban siempre alumbradas, los corredores que conducian al depósito de ropas y á la farmacia se veian frecuentemente recorridos por los que velaban y el movimiento no cesaba nunca hasta las avanzadas horas de la noche en que se habia acabado de preparar lo que era de urgente necesidad.

Marta queria esperar ese momento. Se dirigió á un pequeño vestibulo que no servia de paso mas que á las celdas de las religiosas, cuyas habitaciones estaban dedicadas á almacenes, y se paseó algunos instantes al largo de la habitacion.

Beatriz se hallaba con grandes deseos de saber á qué obedecía su visita al convento, pero no se atrevió á preguntárselo temiendo mostrar una culpable debilidad si algo de terrible se le anunciaba.

El vestibulo estaba completamente oscuro; pero era tan conocido de las dos hermanas, que sus pasos seguian sin ningun esfuerzo el pasaje marcado entre las pilastras. Beatriz que queria durante el tiempo que permaneciese sin hacer nada, sentarse en alguna de las celdas, condujo á su compañera al piso superior.

Las antiguas habitaciones de las monjas daban al corredor y se hallaban por lo tanto iluminadas por el farol del centro. Con esta débil luz, Marta reconoció que habian entrado en su celda y se felicitó de la casualidad.

—Nada me cuesta,—dijo ella,—creerme todavía en la edad de los veinte años... cuando llegué de la aldea al convento. Mirad, en este sitio estaba el tablado... Aun recuerdo con placer cuando una tarde me dormí sobre él, dejando á un lado mis zuecos y mi toca de aldeana, y desperté á la mañana siguiente para tomar el traje negro y la toca de religiosa.

—Vuestra llegada fué una gran fortuna para la comunidad.

—Ya llevábais vos tres años en ella á pesar de ser más jóven que yo.

—¡Ya lo creo! Yo he estado siempre, puesto que de pensionista de la Visitacion pasé á religiosa.

—De modo que no habiais conocido el mundo cuando le abandonásteis?

—¡Oh! á mí me parecía que el mundo terminaba en el muro de nuestro convento... mientras que vos llegábais aquí impulsada por una vocacion irresistible.

—Vocacion razonada, puesto que en el convento es donde las mugeres pueden ser felices y útiles.

—Dichosas, mucho.

—Se dejan á la puerta todas las luchas de la vida y se sabe que el día de mañana está modelado en el día hoy... y esta calma continuada es el principio del cielo.

—Si hay algun acontecimiento es siempre favorable... Los grandes festividades celebradas en el convento son esperadas con ansia... Os acordais de nuestro famoso Stabat, que todas las

su defensa, no desapareció hasta pasado algun rato.

Claudia se inclinó sobre el cuerpo del asesino que acababa de derribar y á la poca claridad que reinaba descubrió al ermitaño que habia visto á través de la ogiva de las ruinas y á quien ya conocia como á uno de los mayores despotas de la Rusia.

Entonces agitó un pañuelo blanco, y llamando de este modo la atencion del mariscal hácia dónde ella estaba le dijo:

—El antiguo mundo ha caido; ya no perseguiré más al principio de nuestros ejércitos. Podéis partir en paz.

El mariscal que desde un principio estaba asomado á la portezuela del coche, tendia la mano á su libertadora para estrecharla, y al encontrarse con las miradas de la cantinera notó en su semblante el mismo exaltado entusiasmo que habia demostrado siempre por él.

El mariscal se hallaba poseido al reconocer á la jóven de una piedad desconocida: reflexionaba en la peligrosa posicion de aquella niña á quien dos veces ya habia visto y á la cual esperaba muchos sufrimientos en los continuados revéses de la vida de aquel hombre importante.

—Os doy gracias, valiente jóven,—le dijo en un tono de dulce tristeza: me habeis tambien salvado esta noche. Pero este no es el mayor de los peligros que tienen que arrostrar los sostenedores de un imperio que se derumba.

—Habeis vencido este, mi general,—contestó ella.—Ya viviremos hasta que se presenten otros invencibles.

—Viviremos... ¡Siempre el mismo pensamiento, hija mia!

—Sí, mi general; si vos sucumbis con este imperio, si se presenta para vos un desastro en el que yo nada pueda hacer, se os entregará este anillo, este signo de alianza que me habeis dado, y cuya entrega será señal de que yo he muerto antes que vos.

En aquel momento los oficiales de la escolta se encontraban nuevamente á caballo al lado de la portezuela: Claudia desapareció y la silla de posta partió á galope.

XVIII.

El muerto.

Despues de la victoria conseguida sobre los asesinos, un grito de Troubad habia herido el aire: por aquella señal comprendió Marta que la hora del peligro habia pasado, y despues de dar gracias al cielo, se reunió con sus jóvenes amigos, que la dieron cuenta detallada de la lucha y de sus esfuerzos, que por fin vieron coronados por la suerte.

Marta exigió que fuesen todos á descansar á su casa de la fatiga inmensa que les habia proporcionado su noble accion.

Para ella el más miserable de los humanos merecia que se le prodigarán los últimos auxilios que la Iglesia concede. En esta idea se hizo acompañar de algunos habitantes de la aldea en quienes tenia más confianza, y se dirigió hácia el parage donde debieron haber caido los vencidos, para dar sepultura á sus cadáveres.

La linterna que sostenia uno de los aldeanos, paseada á lo largo del camino hasta el puente del Doubs, hizo que en lugar de dos cadáveres fuesen hallados tres: Cerca del puente las aguas del rio habian arrojado sobre la arena el cuerpo de Dubosc. La religiosa reconoció en él al bandido á quien por exceso de bondad habia curado en el hospital, y al encontrarle en aquel punto y de aquella manera, pensó que la violacion de su juramento le habia hecho encontrar la muerte, que por otra parte le evitaba la del cadáver.

Sor Marta mandó á buscar las parihuelas para trasportar aquellos cuerpos al cementerio.

A cierta distancia vieron pasar una figura extraña parecida á la de un individuo alto y delgado; y aunque no fuera muy natural que á aquellas horas recorriera nadie el campo, no se ocuparon para nada de él.

Cuando hubieron llegado las parihuelas colocaron en ellas, primero el cuerpo del bandido arrojado por las aguas; enseguida, el del que Lauter habia decapitado con el sable; y despues, el del tercer asesino fué levantado para colocarle á su vez; pero en aquel instante sor Marta creyó advertir cierta flexibilidad en los músculos



tería; pero que el 21 por la mañana se formó toda la columna Loma y se dividió, tomando el mando de una mitad el coronel Valcarlos...

A las once rompió el fuego de nuevo hasta las cuatro y media de la tarde, hora en que la columna regresó a San Sebastian...

Una carta de Toledo que ha recibido la Iberia habla del buen efecto que ha producido el jurado reunido en dicha ciudad recientemente...

El Eco de España ha sustituido la palabra anti-liberal que se leía en un suelto publicado hace pocos días sobre su actitud política con la de anti-revolucionario...

Dice el Diario Español que el general Hidalgo tiene ya redactada su dimisión, pero no la ha presentado aun al ministro de la Guerra...

Ayer se dijo, no sabemos con qué fundamento, que el alcalde de Cádiz, Sr. Salvachén, se había escapado, sin que se sepa su paradero...

De Biarritz dicen que el duque de la Torre había salido a París con un objeto político altamente patriótico, relacionado con la importancia que tiene y se le da en el extranjero a la insurrección carlista...

El gobierno de Cartagena ha reducido a la mitad la ración de carne que suministraba a los hombres de aquella guarnición...

El presidente de la Guerra una comunicación dándole cuenta del incidente ocurrido entre los Sres. Hidalgo y Olave en la sesión de anteayer...

Una carta de Manresa dice que Miret, herido en Gironella, se ha dirigido desalentado a su tierra, y que los llamados príncipes quedarán con Saballs, herido, quien se propone entregar el mando de la provincia de Barcelona al que fuere general del ejército Sr. La Plana...

Parace que las fragatas Almansa y Victoria, cuando sean entregadas al gobierno español, quedarán en el mismo punto donde ahora se encuentran, hasta tanto que se encarguen de su tripulación marineros subordinados...

En la acción de Oyarzun del día 22 han tenido los carlistas, según despacho oficial, unos 100 heridos y 22 muertos...

El general Santa Pau se hallaba ayer tarde en Sesma, reunido a la columna del brigadier Villapadierna...

La agradable temperatura que se disfruta en el teatro del Prado, donde apenas se nota el viento fresco que reina estos días, ni la humedad que en otros sitios, ha hecho que la concurrencia sea más numerosa estas noches...

El Sr. D. Domingo Izua, arquitecto de D. Antonio Quintana, propietario de la casa donde ha ocurrido la voladura en la calle de Toledo, ha aceptado la responsabilidad en la continuación de los trabajos para quitar las ruinas...

El Diario de Barcelona ha publicado un notable juicio crítico del ilustrado publicista D. Francisco de Paula Flaquer sobre la bella creación de la distinguida escritora doña María de la Concepción Gimeno, titulada Vitoria...

El Herold de Nueva York publica un telegrama de Cayo Hueso en el cual dice lo siguiente: El comisionado que el capitán general de Cuba envió a los insurrectos, ha vuelto después de tener una entrevista con Céspedes...

May en breve se pedirá al ayuntamiento autorización para abrir calzadas en las principales calles de esta capital y proceder al establecimiento de dichos electros que partirán desde el ministerio de la Gobernación...

Anteayer recibió el Sr. Maimó, así como la banda que dirige, una entusiasta y espontánea ovación del público que asistió al segundo de los conciertos extraordinarios dados en el salón del Prado...

Se nos asegura que D. Antonio Quintana, dueño del establecimiento de ferros en la calle de Toledo donde se ha verificado la explosión de la voladura, no vendía esta materia inflamable...

Tenia una cantidad de pólvora que recibió para enviarla fuera de Madrid. La pólvora estaba encerrada en latas de zinc, pero abrieron una de ellas para ver su calidad...

TERCERA EDICION.

De nuestro corresponsal en el ejército de operaciones del Norte recibimos hoy la siguiente carta: Al fin el brigadier Villapadierna atacó ayer a una facción navarra que había en el pueblo de Allo, entre Loria y Avellaná...

La acción fue de escasa importancia, puesto que las fuerzas carlistas no llegaron a dos batallones, y las del ejército eran 400 infantes y dos piezas de montaña...

Segun indiqué en mis anteriores, Ello, condecorado de la poca resistencia que ofrecen las fuerzas vizcainas, parece que ha resultado marchar a Vizcaya con los batallones navarros para sostenerlas y apoyarlas contra el ejército...

El general en jefe continúa en Bilbao y no saldrá de Vizcaya hasta que logre desorganizar las facciones. Segun indiqué en mis anteriores, Ello, condecorado de la poca resistencia que ofrecen las fuerzas vizcainas, parece que ha resultado marchar a Vizcaya con los batallones navarros para sostenerlas y apoyarlas contra el ejército...

Los batallones de esta zona marcial se ven lijados por los bandos de los jefes de las armas, todos los hombres de veinte a cuarenta años...

Hay noticias de Valdegovia anunciando el continuo paso de mozos de la reserva pertenecientes a las provincias de Burgos y Logroño, que vienen a engrosar las facciones...

El batallón de Marina que se hallaba en Cadix parece que ha sido destinado a Cartagena. Aun no se sabe cuándo vendrá a Madrid el Sr. Figueras...

La entrevista del Sr. Estévanez con el Sr. Salmerón de que hablan algunos periódicos, tuvo solo por objeto tratar de asuntos de la milicia...

En Jimena, pueblo de Andalucía, se temen nuevos conflictos, pues los jornaleros pretenden repartirse las tierras. El juez del distrito con algunas fuerzas ha salido para dicho punto...

El Sr. Ordoño, ministro de marina, ha tenido la desgracia de perder a su hermano D. Ángel, capitán de navío, que se hallaba en Pau...

Recibimos noticias de Cartagena. Al Sr. D. Pablo José Verger no le han hecho pagar 1000 duros sino 4000 reales. El hecho ocurrió de la manera siguiente: hallábase dicho señor con su esposa en su casa de campo de las Alpujarras...

los, tanto más impropia cuanto que aquellos cadáveres habían permanecido durante algún tiempo sobre la tierra helada. Colocó su mano sobre la boca del muerto y sintió un ligero soplo del aliento: reconoció después su herida y notó que aun corría la sangre...

A esos síntomas de vida Marta cambió sus disposiciones. A pesar de su repulsi6n por aquel miserable, ven con sus sentimientos humanitarios, y haciendo colocar el cuerpo en otra camilla, ordena a los aldeanos que le lleven inmediatamente al hospital de Besangon...

—Vamos, hijos... los más culpables son tambien los más desgraciados, — murmuró la buena religiosa. Los campesinos se disponían a obedecer, cuando sor Marta y los que la ayudaban volvieron a ver a unos cien pasos de distancia a aquella sombra que iba y venía a través de los campos...

—Marta dió sus ordenes; les que se dirigian a la ciudad recibieron el encargo de entregar al herido en el hospital sin espresar las circunstancias que habian mediado para encontrarse en aquella situacion; a los que debian ir al cementerio les fué recomendado que hicieran sepultar a los muertos aquella misma noche, guardando sigilo y sin olvidar echar agua bendita sobre sus tumbas...

A los pocos momentos cada grupo tomaba una distinta direccion. A la mañana siguiente fué lugar en la aldea algo parecido a una fiesta. La colecta se verificó en las primeras horas, correspondiendo todos con la mayor alegría a las peticiones de Marta, cuyos deseos procuraban satisfacer...

Al medio día Troubad volvió a ocupar su asiento en el carro, cargado ya de toda clase de vivores. Lauter, Claudia, sor Marta y sor Beatriz, a quien su compañera nada habia dicho de los acontecimientos de la noche anterior, por no asustarla, marchaban detrás dirigiéndose la pequeña caravana hacia la ciudad...

Llegados, volvió Marta a emprender sus habituales ocupaciones: cumplió con los cuidados de caridad que la reclamaban en su casa y en la plaza de San Pedro. Muy tarde era ya cuando los hubo satisfecho; pero, sin embargo, in-

quiesta por la expedición de la noche anterior, y preocupada por el asesino que estaba y encomendado a su ciudad, se dirigió al hospital. En cuanto llegó preguntó a un enfermero por el herido...

—Hermana, — dijo el empleado, — ese hombre ha muerto esta noche sin recobrar el conocimiento. — Pan pronto! — contestó Marta con sorpresa. — Yo observé su herida y no era de condiciones de una muerte casi instantánea, y yo no suelo equivocarme...

—Pues ha muerto. Pero, hermana, en este hombre habia cosas extrañas. —Esplicas, — dijo la religiosa. —Llevaba bajo su traje de campesino vestidos impropios de esa clase; y buscando algo que pudiera identificar su persona, se han encontrado sobre el papeles que le hacen reconocer como un príncipe ruso cuyo nombre es Ivan Kháskoff, príncipe de la Moscowa...

—Un príncipe! — exclamó Marta admirada de que un personaje pudiera cometer tanta infamia. —Y está tanto más probado, continuó el enfermero, cuanto que ha sido seguido hasta aquí por una especie de campesino del que no hemos podido sacar ni una sola palabra, pero a quien es fácil reconocer como uno de esos esclavos de la Rusia...

—Y dónde está? — No se quería separar de su amor, pero como esto era imposible, para desembarazarnos de él se le ha dado de comer y se le ha echado. —Su amor era en efecto ese que decís. —Es una desgracia que se haya muerto, porque encerrado en los calabozos de la ciudad se hubiera conseguido un buen rescate por él, o servicio de rehen hasta el fin del sitio...

—Y ahora dónde está su cuerpo? —Esta mañana hemos tenido muchos muertos, pero atendiendo a su clase, hemos creído conveniente separar el cadáver del príncipe ruso y colocarlo en la capilla, desde donde se le trasladará a la fosa comun con los demás. El enfermero se alejó; Marta permaneció inmóvil oprimiéndose la frente con las manos...

Lo extraño de los dos ataques dirigidos contra el mariscal Ney; las sospechas de Claudia y Lauter sobre el misterioso enemigo, a cuyos pensamientos habia prestado poca atención hasta en-

llevaba el título de príncipe de la Moscowa, y el cual debía inspirarle celos contra el general francés, todo esto iluminó el espíritu de la religiosa, haciéndola comprender la verdad. Aun consideraba menos culpables a los dos bandidos que habian succumbido por la necesidad de ganar una cantidad cometiendo un crimen, que aquel que les impulsó a llevar adelante su fatal proyecto...

Otro pensamiento preocupaba tambien a sor Marta, y era el haber pronosticado la extraccion de la herida con tan escaso resultado: esto venia a desacreditar para con ella misma los conocimientos científicos que creía poseer. Al poco rato se dirigió a la capilla, donde estaba depositado el cuerpo del boyardo...

Marta en su antiguo convento se hallaba con la confianza que en su propia casa, y era considerada por todos como dueña absoluta de aquel terreno. Una vez en la capilla cerró la puerta que se dirigía hacia el presbiterio, en donde la opaca luz de una lámpara colocada sobre el altar le permitió distinguir dos formas humanas en lugar de una...

El cuerpo del boyardo se hallaba tendido sobre el pavimento de mármol en el primer tercio de la iglesia, próximo a la barandilla del altar mayor. A su lado estaba sentado, inmóvil, un hombre con las manos cruzadas y la mirada fija en el cadáver. Al acercarse a ellos reconoció al individuo que vagaba por los campos de Torraze, cerca del camino teatro de la lucha...

En efecto, Zaski, arrojado del hospital, habia encontrado el medio de introducirse en la capilla. Miraba al difunto boyardo sin cariño, sin tristeza; pero permanecía a su lado como si un lazo indisoluble le ligara a él. Y es que el siervo ruso encuentra en su amor la fuente de su existencia, por que piensa tan solo que a él debe el abrigo y el alimento. En tanto que los trabajadores libres buscan ellos mismos los medios de subsistencia por toda la tierra, el siervo no encuentra ja-

mas elementos para vivir, y Zaski, muy débil de espíritu para pensar en lo que le ocurría el día siguiente, permanecía en su esclavitud hasta el último momento. Cuando Marta volvió de su sorpresa, hizo una señal al esclavo para que tomase la lámpara del altar y alumbrase un momento el cadáver. Con la luz observó mejor la herida ocasionada por el bala de cañada y reconoció los vestididos agujereados, convenciéndose más de que el proyectil, desviado por la hebilla del cinturón, no habia podido herir los órganos esenciales de la vida y producir una muerte tan repentina...

mas elementos para vivir, y Zaski, muy débil de espíritu para pensar en lo que le ocurría el día siguiente, permanecía en su esclavitud hasta el último momento. Cuando Marta volvió de su sorpresa, hizo una señal al esclavo para que tomase la lámpara del altar y alumbrase un momento el cadáver...

Con la luz observó mejor la herida ocasionada por el bala de cañada y reconoció los vestididos agujereados, convenciéndose más de que el proyectil, desviado por la hebilla del cinturón, no habia podido herir los órganos esenciales de la vida y producir una muerte tan repentina...

Reprodujo sus pruebas, y ya entonces ni un soplo exhalaban sus labios ni el corazón ni el pulso latían. Era, pues, evidente el signo de la muerte. La religiosa, sin embargo, acudiendo a sus grandes conocimientos en la ciencia, examinó detenidamente y llegó a suponer que pudiera ser un letargo. Y en esta creencia, pensaba que Kháskoff, no solamente no debía ser conducido a la fosa comun, sino que pudiera suceder muy bien que reanimándose, volviera a figurar entre los ricos y poderosos señores de la Rusia...

Marta permaneció reflexionando largos momentos. Nadie podia adivinar lo que pasaba en su alma; ella llevaba sobre sí las sales más activas, con las cuales hubiera podido disipar aquel desaliento y obligar a la vida a salir de su sueño, y sin embargo, no lo hace en el acto, ni proporciona ningun socorro a este ser inerente...

Habia socorrido por largo tiempo a prisioneros rusos especialmente después de la batalla de Zurich desde donde se habian dirigido todos los heridos a Besangon, y en aquella época aprendió algunas palabras del idioma, con las cuales pudo hacer comprender al siervo que él debía permanecer allí sin pestañear, siquiera interin ella no volviese...

Zaski, aprovechando sus recientes lecciones, contestó políticamente a la hermana. —Una torta. Marta encontró justa la petición, y tomando las precauciones necesarias para no ser observada en sus pasos, trajo al pobre mozo alguna provision para su velada...

mas elementos para vivir, y Zaski, muy débil de espíritu para pensar en lo que le ocurría el día siguiente, permanecía en su esclavitud hasta el último momento. Cuando Marta volvió de su sorpresa, hizo una señal al esclavo para que tomase la lámpara del altar y alumbrase un momento el cadáver...

Con la luz observó mejor la herida ocasionada por el bala de cañada y reconoció los vestididos agujereados, convenciéndose más de que el proyectil, desviado por la hebilla del cinturón, no habia podido herir los órganos esenciales de la vida y producir una muerte tan repentina...

Reprodujo sus pruebas, y ya entonces ni un soplo exhalaban sus labios ni el corazón ni el pulso latían. Era, pues, evidente el signo de la muerte. La religiosa, sin embargo, acudiendo a sus grandes conocimientos en la ciencia, examinó detenidamente y llegó a suponer que pudiera ser un letargo. Y en esta creencia, pensaba que Kháskoff, no solamente no debía ser conducido a la fosa comun, sino que pudiera suceder muy bien que reanimándose, volviera a figurar entre los ricos y poderosos señores de la Rusia...

Marta permaneció reflexionando largos momentos. Nadie podia adivinar lo que pasaba en su alma; ella llevaba sobre sí las sales más activas, con las cuales hubiera podido disipar aquel desaliento y obligar a la vida a salir de su sueño, y sin embargo, no lo hace en el acto, ni proporciona ningun socorro a este ser inerente...

Habia socorrido por largo tiempo a prisioneros rusos especialmente después de la batalla de Zurich desde donde se habian dirigido todos los heridos a Besangon, y en aquella época aprendió algunas palabras del idioma, con las cuales pudo hacer comprender al siervo que él debía permanecer allí sin pestañear, siquiera interin ella no volviese...

Zaski, aprovechando sus recientes lecciones, contestó políticamente a la hermana. —Una torta. Marta encontró justa la petición, y tomando las precauciones necesarias para no ser observada en sus pasos, trajo al pobre mozo alguna provision para su velada...



prisión a que se le destinaba en el navio ponton, por la cantidad de 10000 rs.

Las partidas carlistas de Calvo y Saco, únicas que existen en la provincia de Teruel, han sido batidas de nuevo.

Segun telegrama del gobernador de Ciudad-Real ayer han entrado en aquella provincia las facciones reunidas de Marjaliza y Merendon.

El capitán general de Aragón ha salido esta madrugada para Alfo y Diacastillo, donde se hallan las facciones con el presidente, con objeto de batirlas si esperan.

Los insurrectos de Cartagena, después de vaciar los almacenes del señor Marica, se han llevado preso a un dependiente de este, exigiéndole 10000 reales por su rescate.

Ha regresado de los baños de Caldas de Vezaya el general Cervino. En el mismo acreditado establecimiento se halla el ex-diputado Sr. Sarrate que ha sentido un rápido y notable alivio en breves días.

El gobernador de la Habana Sr. Perez de la Riva ha salido para Jerez a visitar a su familia.

Hasta pasado mañana miércoles parece que no se reunirá de nuevo la mayoría.

Parece que el fiscal que entiende en la causa formada por los sucesos de Ocaña ha pedido la escarcelación del ex-gobernador de la provincia Sr. Moreno Portela.

El ex-ministro Sr. Montoro Niox, que se halla en Galicia, ha estado enfermo estos últimos días; pero se halla ya mejor.

El Sr. D. Cipriano Segundo Montesinos ha regresado de Escobedo a donde fue con objeto de recoger en vagones del ferrocarril y otros materiales allí detenidos y espuestos a ser destruidos, al llegar a romperse el fuego en Cartagena.

Hasta el día 23 no se cree que los insurrectos de Cartagena hayan tenido colisión entre sus fuerzas armadas. Los tiros que lo hicieron sospechar eran cohetes de un castillo de pólvora quemado en la gloriosa de San Juan.

El Sr. Sarda no se opuso ayer, como se dijo, a que la elección se hiciera por voto directo; combatió el procedimiento de la comisión nominadora...

El viernes en la noche, por disposición del Sr. Martínez Campos, dos compañías de carabineros se acercaron a las puertas de Cartagena, haciendo algunos disparos a los centinelas...

No es cierta la noticia de que se hacen hoy eco algunos periódicos sobre sublevación de tripulantes de la fragata Carmen, y mucho menos que haya sido preciso desembarcar parte de esa tripulación.

Ha llegado a Madrid; procedente de Cuba, el teniente coronel de infantería de marina Sr. Viale que creemos será destinado al ministerio.

Se espera de un día a otro en Madrid al bizarro coronel de ejército comandante de ingenieros D. Enrique Manchón y Romero, que viene del Norte en comisión del servicio.

El emperador de Austria visitó el día 23 la seccion de agricultura de España examinando detenidamente sus productos. Se mostró complacido de los cereales, legumbres, chocolates, tabacos, azúcares y vinos...

Hoy han llegado a Madrid los cuatro correos del extranjero que faltaban. El general en jefe del ejército de operaciones de Andalucía salió anoche de Granada para Loja con las fuerzas de su mando.

Se han presentado en Sama 20 individuos de la partida carlista Fernandez Santa Clara, acogiéndose a indulto.

Las columnas que operan en la provincia de Valladolid, siguen una activa persecucion contra los dispersos.

Algunos periódicos han censurado al ministro de la Gobernación porque al fin se ha consentido que se constituya el ayuntamiento.

En opinión de algunos ministeriales estas censuras no son justas, puesto que no es asunto de la competencia del Sr. Mazonave, sino de la comision provincial. El ministerio de la Gobernación activa la tramitacion del expediente relativo a esta cuestion para que pase al Consejo de Estado.

En breve quedará abierta a la explotación la línea del ferrocarril de la Coruña a Betanzos.

De nuestro corresponsal en Barcelona recibimos hoy la siguiente carta: Barcelona, 22 agosto.

Seguimos incomunicados con Madrid. La línea de Zaragoza está cortada por dos puntos, Monistrol y Rajadell, y la de Tarragona en Albalafia y Vendrell. Los carlistas hacen de las suyas en muchos pueblos de Cataluña...

En esta ciudad el óden sigue inalterable, y muchos gremios van separándose de la internacional. Se está formando un batallón de movilizadas para combatir a los carlistas.

El diputado Sr. Fernandez de la Torre va a reproducir mañana la proposicion que, sin su conocimiento, fué puesta a discusion anteayer, dando origen al incidente que motivó la sesion secreta.

Parece que se va a presentar una proposicion para que se suspenda la sesion de la mañana si no ha de discutirse la Constitución.

Insistimos, a pesar de los rumores públicos, en que ayer a las tres de la tarde, después de una conferencia de siete horas, quedó firmada un acta por los Sres. Pinedo y Calvo a nombre del Sr. Olave, y Lagunero y Perez de la Riva por parte del general Hidalgo...

Ayer remitió el Tesoro a Burgos medio millón de reales para atenciones de guerra, y hoy ha salido en Madrid mas de cuatro millones para iguales obligaciones.

Hoy ha oficiado el gobernador, señor Hidalgo, al presidente de la audiencia poniendo en su conocimiento que los cadáveres que hace días se encuentran en el hospital General de orden de las autoridades judiciales, niseles practica la autopsia, ni se atiende a su estado de putrefaccion...

Esta tarde se ha ahogado en uno de los baños del río un muchacho de unos 12 años. El juzgado de guardia se ha constituido inmediatamente en el lugar de la ocurrencia.

Ha regresado a esta capital notablemente mejorado de sus dolencias y acompañado de su hijo D. Manuel Ruiz de Quevedo, subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

Esta mañana se han fugado de la cárcel del Saladero dos presos, que no han podido ser habidos. Se ha dado cuenta al juzgado de este suceso.

Esta tarde a las cuatro se ha constituido el tribunal de oposiciones a las plazas de médicos higienistas, con asistencia del oficial del gobierno señor Sanchez, en representación del gobernador civil.

El giro político que parece se había querido dar a la cuestion surgida entre los Sres. Olave y Hidalgo, dice que ha contribuido mucho a que se arregle este lamentable incidente, y para ello han hecho esfuerzos muchos diputados amigos políticos de uno y otro interesado.

Han salido ya de Sevilla para Ceuta, a esperar el resultado de sus causas, los sentenciados a la última pena a consecuencia de los últimos sucesos.

En Córdoba parece que han sido presos ocho de los incendiarios de aquel país y sometidos a los tribunales.

El diputado D. Adolfo de la Rosa, médico oculista, ha sido nombrado individuo del tribunal para las oposiciones que empezarán en 1.º de setiembre para proveer cuatro plazas de médicos cirujanos de la beneficencia general.

Se confirman nuestras noticias sobre el nombramiento del Sr. Segui para intendente militar de Cuba y el del segundo cabo de aquella capitania general.

Algunos diputados van a dirigir una carta al Sr. Figueras, invitándole a que venga a ocupar su asiento en las Cortes, para contribuir con su elocuencia a ayudar a la salvacion de la patria, la república y la federacion.

Atribuyese al Sr. Figueras el deseo de que el gobierno nuestro grande acierte para terminar la insurreccion de Cartagena, y que se envíen al Norte tropas y un general de condiciones es-

desempeñar las comisarías, nombrar los alcaldes de barrio, formar las listas y terminar otra porcion de trabajos preliminares.

Está terminantemente aclarado que la nueva ley de retiros militares no tiene efecto retroactivo, y por consiguiente los que hoy cobran por este concepto seguirán disfrutando de igual derecho.

El jueves tendrá lugar en el teatro y circo de Madrid la primera representación del baile Brahma. El lujo y la ostentacion con que la empresa lo presenta excede a todo encomio.

El baile Brahma es una de las mejores composiciones del célebre coreógrafo Sr. Montplaisir, y la música lindísima compuesta por el maestro Dall'Argine.

Segun el Noliciero de Navarra, parece que el obispo de la Seo de Urgel pasó por el Baztan el día 20 dirigiéndose al cuartel general de D. Carlos, habiendo dejado en Elizondo algunos curas que le acompañaban.

El diputado Sr. Fernandez de la Torre va a reproducir mañana la proposicion que, sin su conocimiento, fué puesta a discusion anteayer, dando origen al incidente que motivó la sesion secreta.

Parece que se va a presentar una proposicion para que se suspenda la sesion de la mañana si no ha de discutirse la Constitución.

Insistimos, a pesar de los rumores públicos, en que ayer a las tres de la tarde, después de una conferencia de siete horas, quedó firmada un acta por los Sres. Pinedo y Calvo a nombre del Sr. Olave, y Lagunero y Perez de la Riva por parte del general Hidalgo...

Ayer remitió el Tesoro a Burgos medio millón de reales para atenciones de guerra, y hoy ha salido en Madrid mas de cuatro millones para iguales obligaciones.

Hoy ha oficiado el gobernador, señor Hidalgo, al presidente de la audiencia poniendo en su conocimiento que los cadáveres que hace días se encuentran en el hospital General de orden de las autoridades judiciales, niseles practica la autopsia, ni se atiende a su estado de putrefaccion...

Esta tarde se ha ahogado en uno de los baños del río un muchacho de unos 12 años. El juzgado de guardia se ha constituido inmediatamente en el lugar de la ocurrencia.

Ha regresado a esta capital notablemente mejorado de sus dolencias y acompañado de su hijo D. Manuel Ruiz de Quevedo, subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

Esta mañana se han fugado de la cárcel del Saladero dos presos, que no han podido ser habidos. Se ha dado cuenta al juzgado de este suceso.

Esta tarde a las cuatro se ha constituido el tribunal de oposiciones a las plazas de médicos higienistas, con asistencia del oficial del gobierno señor Sanchez, en representación del gobernador civil.

El giro político que parece se había querido dar a la cuestion surgida entre los Sres. Olave y Hidalgo, dice que ha contribuido mucho a que se arregle este lamentable incidente, y para ello han hecho esfuerzos muchos diputados amigos políticos de uno y otro interesado.

Han salido ya de Sevilla para Ceuta, a esperar el resultado de sus causas, los sentenciados a la última pena a consecuencia de los últimos sucesos.

En Córdoba parece que han sido presos ocho de los incendiarios de aquel país y sometidos a los tribunales.

El diputado D. Adolfo de la Rosa, médico oculista, ha sido nombrado individuo del tribunal para las oposiciones que empezarán en 1.º de setiembre para proveer cuatro plazas de médicos cirujanos de la beneficencia general.

Se confirman nuestras noticias sobre el nombramiento del Sr. Segui para intendente militar de Cuba y el del segundo cabo de aquella capitania general.

Algunos diputados van a dirigir una carta al Sr. Figueras, invitándole a que venga a ocupar su asiento en las Cortes, para contribuir con su elocuencia a ayudar a la salvacion de la patria, la república y la federacion.

Atribuyese al Sr. Figueras el deseo de que el gobierno nuestro grande acierte para terminar la insurreccion de Cartagena, y que se envíen al Norte tropas y un general de condiciones es-

peciales para atajar los progresos del carlismo.

La minoría ha acordado votar en blanco para la presidencia, y dar sus votos para primer vicepresidente al Sr. Pedregal, como muestra de simpatía por las deferencias que a dicho vicepresidente ha merecido la izquierda.

El diputado Sr. Vea Murguía ha recibido una carta del mismo jefe carlista Lizárraga, invitándole a que bajo la garantía de su palabra vaya a Zaraus si quiere y abra sin inconveniente la fabrica que allí tiene, pues será respetada.

La sesion de las CORTES CONSTITUYENTES continuó a las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Cervera. Se procedió al nombramiento de los individuos que faltan para completar la comision de actas.

Después se votó definitivamente el proyecto sobre estincion del déficit, y después de esperar por mucho tiempo a que hubiese número, resultó aprobado por 133 contra 57.

Se procedió a la eleccion de presidente de la cámara, y fueron votando los diputados por orden de lista.

A la hora de cerrar este alcance continúa la votacion.

Las tribunas empiezan a poblarse de señoras, sin duda esperanzadas de oír al Sr. Castelar.

Por la capitania general de este distrito se ha dispuesto se satisfaga la paga del presente mes a la clase de tenientes de reemplazo de todas armas e institutos, verificándolo después a los capitanes, siempre que todos hayan justificado.

Uno de estos días, segun carta que tenemos a la vista, ancló a las cuatro de la tarde en la playa inmediata a Fuenterria un vapor de tres palos. La trincadura de Fuenterria se le acercó, y entonces izó el pabellon inglés.

La votacion de la ley del déficit ha dado lugar a diferentes detalles curiosos a fin de conseguir que hubiera número suficiente de votos. Por ello se ha prolongado la votacion más de lo ordinario, y varios diputados han oido de labios de algun ministro frases de cierta energía.

El Sr. Salmeron dijo que esto no era ya mostrarse contrario a la república, sino a la honra del partido liberal.

El Sr. Orense, hijo, ha hecho extraordinarios esfuerzos para inducir a su padre a que no se abstuviera, y algun diputado de la minoría alegaba que más extraño era que dos ministros se hubiesen ausentado en estos momentos, en que su voto hacia falta.

Los conservadores y los radicales han votado, aunque en contra, para que no faltara número. Al fin, tras largos esfuerzos, a las seis menos veinte minutos quedó el proyecto convertido en ley, sobrando siete votos.

Mañana se verá en sala extraordinaria de la audiencia de Madrid, un interdicto de recobrar a favor de D. Lorenzo Santiago Rico, en cuyo asunto, que parece ofrece notable interes jurídico, defenderá la parte del citado señor Rico el conocido jurisconsulto señor Muñoz Vega.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido al gobernador de Sevilla una comunicacion para que se proceda a la averiguacion de los servicios prestados por varios profesores de medicina, con ocasion de los últimos acontecimientos, para conceder la recompensa a que hayan podido hacerse acreedores.

El Sr. D. Juan Manuel Domínguez, juez de primera instancia de La Bañeza, uno de los funcionarios más antiguos y que más servicios han prestado en su larga carrera, ha sido ascendido por rigoroso escalafón al distrito de Cibra, donde a no dudar sabrá captarse en breve generales simpatías.

Ha llegado a Madrid, de regreso de Santander, a donde fué a tomar baños, el Sr. D. Pedro Mata.

Atribuyese en algunos círculos políticos una grandísima importancia al viaje del duque de la Torre a París. Dícese que su principal objeto es desvanecer ciertos rumores respecto a alianzas germánicas que se le suponen en Francia a él y a sus amigos políticos.

Parece que se hallan ya en Paris los Sres. Araus y Perez Rubio, miembros del gobierno de Cartagena.

Esta tarde debe haber llegado a Toluca el general en jefe del ejército del Norte, Sr. Sanchez Bregua.

Ha salido para los baños de Valencia el jefe del personal de correos don Eduardo Grima.

El día 20 apareció en las esquinas de Cartagena un bando que entre otras cosas decía lo siguiente:

«Todos los delitos de incendio, robo, asesinato, allanamiento de morada, espionaje, sedicion, infidencias y deserciones, se someterán al consejo de guerra permanente.

Se han recibido en las Cortes nuevos suplicatorios del juez del distrito del Mar (Valencia), contra los diputados Sres. Felip, Carles, Lluch, Perez Guillen, Chermá, Chirivella y Climent; del juez de Hellin contra los Sres. Galvez Arca, Alfaro (D. Antonio) y Perez Rubio, comprendiendo en este suplicatorio a D. Virgilio Llanos, que no creeamos sea diputado, y del juez de Orihuela contra el Sr. Galvez Arca.

Ha sido nombrado gobernador de Alzabete D. Antonio Marin Ballesteros. Tambien ha quedado nombrado el gobernador de Castellon.

El Sr. Tutau ha hecho vivas gestiones para que los diputados del centro dieran su voto, si quiera fuese en contra de la ley del déficit, para que no faltase número.

Se cree segura la eleccion del señor Castelar para la presidencia de la Cámara.

El Sr. Mola, diputado por Lérida ha dejado hoy en secretaría para que las examinen los diputados, las actas testimoniales de la junta de salvacion y defensa de Barcelona.

Mañana se reunirá la comision de actas, completada hoy con los señores Payela, Del Río, Aguilar e Isabal.

La comision de peticiones se ha ocupado hoy de la proposicion de pensión a favor de la viuda del brigadier Cabrinety.

El Sr. Castelar se proponia tomar posesion de la presidencia esta tarde, si era elegido, y aplazar para mañana las otras votaciones, por lo avanzado de la hora.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 26.

San Celerino, papa y mr. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en iglesia de las Escuelas Pias de San Antonio Abad, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas solemnes y la reserva. Tambien se cantarán sol mnes vísperas a San José de Calasanz en las Escuelas Pias de San Fernando.

BOLSA DE MADRID DE HOY 25.

Table with columns: Fondos públicos, Ult pº, Car. y socieds., Ult pº. Lists various financial instruments and their values.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 26.

JARDIN DEL BUEN RETIRO. (Teatro de verano). A las 8 1/2 Don Pompeyo en Carnaval. Baile. Por una satira. Intermedio por la banda de Ingenieros. Entrada general, 4 rs.

TEATRO DEL PRADO (contiguo al Dos de Mayo). A las 8. Las deudas de don José. Buscando una suripanta. El vecino de enfrente. Cantones domésticos. Baile.

INFANTIL. A las 8 1/2. Mujer y fortuna. El que evita la ocasion. A Leganes por politica. Por huir de una patrona. Baile.

CAPELLANES. A las 8 1/2. Los insurrectos de Sevilla. Carlos VII en España. Los insurrectos de Sevilla. La derrota del cura Santa Cruz. Baile.

CIRCO DE PRICE. A las 9. Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, a beneficio de la familia Sibbons.

D. MARIA DELAS MERCEDES CARO Y ROMERO

ha fallecido a las dos y cuarenta minutos de la tarde de día de hoy. D. Fernando Barranco y Ladron de Guevara, viudo; sus desconsolados hijos y demas parientes suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Serrano, 16, a la sacramental de San Gines, a las ocho de la mañana del día 26, en lo que recibirán especial favor.



AVISOS GENERALES.

ESCUELA DE COMERCIO.

En 1.º de setiembre abre clases de calculos, teneduría de libros, preparación para agentes y corredores de cambios, el conocido profesor P. Galera. Madera, 10, pral. izq.º 1

FUSILES REMINGTON

Las personas que quieran interesarse en la compra-venta de 1400, pueden verse con el Sr. Huder, Plaza Mayor, núm. 30, pastelería, de 12 a 2 de la tarde, advirtiendo que serán preferidos los de los Estados-Unidos.

UNA SEÑORA VIUDA DE UN JEFE DE ADMINISTRACION

de desea encontrar una familia de personas acomodadas donde prestar sus servicios, ya sea en el cuidado y educación de niños, manejo de la casa u otro cargo análogo. Informes Puerta de Moros, 9, principal. 1

MA DE ORIA PARA CASA DE

A los padres. Minas, 3, 3.º 1

CALLE DE LA GREDA, 6, CUAR-

to 3.º, se reciben huéspedes 1

PIANOS DE OCASION: UNO DE

Samaniego, forma Erard, en 3500 reales; otro de Bond en 2500. Almacén de música y pianos de N. Toledo, Fuencarral, 11, Madrid. 1

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno con buena práctica. Leon, 13. 1

NIÑOS.

No hay uno formal que esté del estómago, boca, vista, oídos o raquitismo, que en breve no quede bien con los específicos del Dr. Garrido. Luna, 6. 1

PIANO.—SE VENDE UNO VER-

tical barato. S. Bernardo, 2, 3.º, quinta puerta. 1

LIBROS.—COMPRA Y VENTA.—

Librería de F. Rubio, Jacometrezo, 42. 1

POR AUSENTARSE DE MADRID,

se venden todos los muebles de una casa. Preciados 76 cto. 2.º de noche, de 1 a 6 de la tarde. 1

SE CEDEN DOS HABITACIONES,

en Carmona, 7, portería. 1

LIBROS.—SE COMPRAN, Y PA-

pel por arrobas. Jacometrezo, 15, librería de Nicolás Gujarró. 1

LIBRERIA DE PALO SANTO.—

Se vende una en excelente estado. No se admiten preñeros. Plaza de Isabel II, 1, casa de Baños. El portero dará razón. 1

SE ADMITEN UNO O DOS CABA-

ñeros. Carbon, 4, 3.º. No es casa de huéspedes. 1

SE VENDE UN APARADOR DE

Snogal con tapa de piedra. Libertad, 14, portería. 1

OCTAVO ANIVERSARIO. EL Illmo. Sr. D. ANTONIO GONZALEZ Y CRESPO falleció el 26 de agosto de 1865. Todas las misas que se celebren el martes 26 del corriente en la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido por los señores sacdotes adscritos a la misma serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho Illmo. Sr. Su viuda la señora doña María Bocalán y Rodríguez de Rivera suplica a sus amigos rueguen y Dios por el eterno descanso del alma del finado. R. I. P.

EL EXCMO. SR. D. FRANCISCO MORATILLA Y SANCHEZ VALLES, caballero gran cruz de la órden americana de Isabel la Católica y comendador de la española de Carlos III, individuo de la sociedad Económica Matritense y otras corporaciones, etc., etc. HA FALLECIDO EN LA NOCHE DEL 24 AL 25 DE AGOSTO DEL CORRIENTE AÑO. La viuda, los hijos, nietos, hermano, parientes y testamentarios del finado suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, plazuela del Angel, 21, al cementerio de la sacramental de San Luis y San Ginés, mañana martes 26, a las diez en punto. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

SE TRASPASA el gran establecimiento de ropa blanca, lencería y bordados, ESPOZ Y MINA, 6. Para llegar a realizar en poco tiempo todas las existencias que encierra este grandioso establecimiento, los directores del mismo han hecho en todos los precios nuevas e importantes rebajas. Es, pues, una ocasión sin precedentes. No solamente por la fabulosa baturra de todos los géneros, pero sobre todo, por la clase superior y el gusto y esmero de todas las confecciones. Visitando dicha liquidación el público se convencerá que este anuncio ES UNA VERDAD. PRECIOS DE ALGUNOS ARTÍCULOS. Camisas de puro hilo para señora, desde 12 rs. en adelante. Camisas para caballero, desde 14 rs. Peñadores adornados para señora, desde 12 rs. Chambras id. para id., desde 6 rs. Enaguas id. para id., desde 10 rs. Juegos de mantelerías bordadas y damas, desde 24 rs. Juegos de cortinajes en granitos y guipur, desde 34 rs. Juegos de cortinillas, desde 40 rs. Juegos de cuellos y puños, desde 3 rs. Cuellos de señora bordados, desde 2 rs. Pañuelos de batista, con escudo bordado, a 3 rs. Pañuelos de hilo de Bélgica, desde 14 rs. docena. Piezas de puntillas, imitación a valencienas, desde 4 rs. Calzoncillos de hilo para caballero, desde 11 rs. Medias sin costura, desde 16 rs. la docena. Calcetines, desde 20 rs. la docena. Lienzo de Bélgica, de hilo, desde 3 1/2 rs. vara. Capas bob dadas, faldas de bautizar, capotinas, gorritos de encaje, etc. Una inmensa cantidad de pecheras finas, desde 2 rs. Piezas de entredoses bordados, a 4 rs. Camisetas de punto inglés, a 3 rs.

SOLANO, LARRINAGA Y COMP. PARA MANILA POR EL CANAL DE SUZ. El 15 de setiembre saldrá de Cádiz y el 20 de Barcelona, el vapor PARAGUA. Los billetes para el pasaje oficial, solo se despachan en Madrid. Los empleados residentes en provincias que deseen obtener el pasaje ahorrándose la molestia y gastos del viaje, pueden avisar a esta administración, Urosas 8, 3.º, la cual les indicará los medios de verificarlo. Para carga y pasaje informarán D. M. A. Amusatagui, en Cádiz; Callo y compañía en Barcelona. MADRID, UROSAS, 8, 3.º

EN CASA PARTICULAR, SE CEDE un gabinete con su alacoba, con asistencia o sin ella. Montería, núm. 21, 3.º

ARRIENDO DE TIERRAS PARA LABOR Y PASTOS. A menos de una hora de distancia de Madrid se arrienda un coto redondo apropiado para labor y pastos, de cabida próximamente de 2000 fanegas, de las que se labra anualmente una tercera parte. Para tratar y, más informes calle de la Concepción Gerónima, 1, tienda de vinos. 1

ES UNA VERDAD. PRECIOS DE ALGUNOS ARTÍCULOS. Camisas de puro hilo para señora, desde 12 rs. en adelante. Camisas para caballero, desde 14 rs. Peñadores adornados para señora, desde 12 rs. Chambras id. para id., desde 6 rs. Enaguas id. para id., desde 10 rs. Juegos de mantelerías bordadas y damas, desde 24 rs. Juegos de cortinajes en granitos y guipur, desde 34 rs. Juegos de cortinillas, desde 40 rs. Juegos de cuellos y puños, desde 3 rs. Cuellos de señora bordados, desde 2 rs. Pañuelos de batista, con escudo bordado, a 3 rs. Pañuelos de hilo de Bélgica, desde 14 rs. docena. Piezas de puntillas, imitación a valencienas, desde 4 rs. Calzoncillos de hilo para caballero, desde 11 rs. Medias sin costura, desde 16 rs. la docena. Calcetines, desde 20 rs. la docena. Lienzo de Bélgica, de hilo, desde 3 1/2 rs. vara. Capas bob dadas, faldas de bautizar, capotinas, gorritos de encaje, etc. Una inmensa cantidad de pecheras finas, desde 2 rs. Piezas de entredoses bordados, a 4 rs. Camisetas de punto inglés, a 3 rs.

DESCUENTO DE TODA CLASE de papel del Estado, y préstamo sobre el mismo, a los precios más arreglados en las presentes circunstancias. Desengaño, 14, entlo. TINTA NEGRA AZABACHE. No reconoce rival la conocida por Habana, para escribir y copiar el verano: 4 rs. frasco de 8 onzas: no se altera jamás. Salud, 9, patio: 23 por 100 de descuento por mayor. Se da a prueba: hay de todos colores. VINO SUPERIOR DE VALDEPEÑAS a 28 rs. arroba y 13 cuartos botella. León 7 y Luna 25. ALMONEDA DE SILLERIAS Y AMUEBLAS BARATOS. Carretas, 6, 3.º. ABANICOS, juguetes, quincalla, bisutería, efectos de viaje, coques para niños, etc., todo a precios muy baratos. CALLE DEL ARENAL, NUM. 24. ARRIENDO DE PASTOS, VEASE A Diario de Avisos de Madrid de los días 25, 27 y 29 del corriente. IMPORTANTE. En el depósito de la calle del Arrenal núm. 13, se espandan las sales, reputadas científicamente como las más puras y mejores de Europa, siendo a la vez las más económicas y recomendables, tanto para la alimentación como para los demás usos a que se dedica este importante artículo de primera necesidad.

D. R. GARRIDO. A imitación de las grandes capitales de Europa, abre trato con los centros de Madrid, corporaciones, sociedades, conventos, colegios, hermandades, fondas, etc., etc., para surtirles de medicamentos, haciendo un descuento prudencial. Se admiten y se hacen proposiciones al que las pida. Luna, 6, farmacia. 1

ARRIENDO DE TIERRAS PARA LABOR Y PASTOS. A menos de una hora de distancia de Madrid se arrienda un coto redondo apropiado para labor y pastos, de cabida próximamente de 2000 fanegas, de las que se labra anualmente una tercera parte. Para tratar y, más informes calle de la Concepción Gerónima, 1, tienda de vinos. 1

ES UNA VERDAD. PRECIOS DE ALGUNOS ARTÍCULOS. Camisas de puro hilo para señora, desde 12 rs. en adelante. Camisas para caballero, desde 14 rs. Peñadores adornados para señora, desde 12 rs. Chambras id. para id., desde 6 rs. Enaguas id. para id., desde 10 rs. Juegos de mantelerías bordadas y damas, desde 24 rs. Juegos de cortinajes en granitos y guipur, desde 34 rs. Juegos de cortinillas, desde 40 rs. Juegos de cuellos y puños, desde 3 rs. Cuellos de señora bordados, desde 2 rs. Pañuelos de batista, con escudo bordado, a 3 rs. Pañuelos de hilo de Bélgica, desde 14 rs. docena. Piezas de puntillas, imitación a valencienas, desde 4 rs. Calzoncillos de hilo para caballero, desde 11 rs. Medias sin costura, desde 16 rs. la docena. Calcetines, desde 20 rs. la docena. Lienzo de Bélgica, de hilo, desde 3 1/2 rs. vara. Capas bob dadas, faldas de bautizar, capotinas, gorritos de encaje, etc. Una inmensa cantidad de pecheras finas, desde 2 rs. Piezas de entredoses bordados, a 4 rs. Camisetas de punto inglés, a 3 rs.

ARRIENDO DE PASTOS, VEASE A Diario de Avisos de Madrid de los días 25, 27 y 29 del corriente. IMPORTANTE. En el depósito de la calle del Arrenal núm. 13, se espandan las sales, reputadas científicamente como las más puras y mejores de Europa, siendo a la vez las más económicas y recomendables, tanto para la alimentación como para los demás usos a que se dedica este importante artículo de primera necesidad.

SE ALQUILA UNA COCHERA muy capaz, sita en la calle de San Agustín, núm. 2. El portero de la casa dará razón.

MECEDORAS A 120 RS. de ejilla; sillones para despachos 100; sillas, 38; sofás, 200. Preciados 28. (En mad ra curvada). FONDA DE BARCELONA, ABA- da, 12. Hospedaje de 20 a 25 rs. No barateo los mosos y cocheras.

ESPOZ Y MINA, 6, TIENDA. POR AUSENTARSE SU DUEÑO se vende un piano vertical de Stocker. Soldado, 7, pral.

JARABE DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses por rebeles que sean, ayuda la expectoración y alivia el asma. Unico depósito en Madrid botica de Puerta Cerrada. Precio 8 y 14 rs.

AMONEDA demuebles franceses de una casada. Fuencarral, 26, pral. izqda

AMONEDA. Muebles extranjeros y del país, a precios desconocidos. Alcalá, 44, esquina a la calle de Cedaceros.

ZARZAPARRILLA. Esencia pura concentradísima por F. Izquierdo. Refresco, depurativo, etc., sin rival. Frascos de cuatro onzas, 4 rs. Madrid, Ruda, 14, botica.

DAÑOS DE 4 DUROS, EN ADE- diante, y se alquilan. Herradores, núm. 12, y Ave María, 11, tiendas de María.

LOTERIA NACIONAL.

SORTEO DE HOY.

Table with 2 columns: Amount and Location. Con 2000 ptas. 14.916 Sevilla. Con 80000 14.917 Sevilla. Con 2000 14.918 Sevilla. Con 50000 4.002 Talavera. Con 28000 7.620 Talavera.

Con 3000.

Table with 5 columns of numbers: 6.021, 26.471, 18.467, 17.371, 14.049, 21.039, 11.786, 3.412, 9.532, 1.273, 13.444, 28.113, 18.954, 22.279, 903, 2.858, 26.602, 28.038, 19.288, 22.546, 8.511, 22.426, 3.906, 26.559, 4.119

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 3000 lottery draw, including numbers like 26, 1.620, 2.398, 3.765, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 4.982, 8.366, 7.684, 8.616, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 11.396, 12.274, 14.784, 18.207, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 17.037, 19.701, 20.638, 21.560, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 23.472, 25.792, 26.073, 27.183, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 28.093, 28.317, 28.490, 28.418, etc.

Con 300.

Large table with 5 columns of numbers for the 300 lottery draw, including numbers like 28.007, 28.103, 29.144, 29.307, etc.